

Sehr gute Fraktion
c/o Tanja Leinweber
tanja.leinweber@gmx.net

Tübingen, den 07. Juli 2025

Antrag der Sehr guten Fraktion

Antrag auf Berücksichtigung von sicheren Anschlusszeiten bei Umstieg von Bus auf Bahn und umgekehrt in der Fahrplankonzipierung

Beschlussvorschlag:

Im Landkreis Tübingen wird bei der Planung der Busfahrpläne bei allen Umsteigehalttestellen an Bahnhöfen eine Umsteigezeit von Bus auf Zug und umgekehrt von mindestens 6 Minuten plus erforderliche Zeit für die Fußwegestrecke entsprechend der DB-App eingeplant. Die Umsteigezeit soll möglichst 10 Minuten plus Fußwegestrecke nicht übersteigen.

Begründung:

An vielen Bahnhaltepunkten im Kreis Tübingen ist derzeit eine geringere Umsteigezeit Realität. Die Bahn ist laut ihren eigenen Standards mit 6 Minuten Verspätung noch pünktlich. Beides zusammen führt beim jetzigen Zustand dazu, dass Anschlüsse mit Zug und Bus nicht oder nur mit großem persönlichem Stress oder Rennen erreicht werden. Dies wiederum führt dazu, dass die Nutzung von Bus und Zug nicht sicher und attraktiv sind und insbesondere Menschen mit persönlichen Einschränkungen wie Eltern mit Kindern und ggf. Kinderwagen, körperlich oder auch geistig beeinträchtigte Menschen oder Ältere sowie Menschen, die längere Reisen antreten, vor allem den Bus nicht nutzen. Dabei ist auch relevant, dass außerhalb der Stadtverkehre in Tübingen und Rottenburg die nächste Verbindung in der Regel erst eine halbe oder ganze Stunde früher oder später zur Verfügung steht. Bei diesem Antrag ist zudem zu berücksichtigen, dass es unser Ziel sein sollte, Mobilität für alle zu ermöglichen. Ein Viertel der Bevölkerung ist derzeit mobilitätseingeschränkt, 14% aufgrund körperlicher Beeinträchtigungen (vgl. MID 2023). Zudem sind 19% der Bevölkerung unter 18 Jahre alt und damit bei längeren Wegen gerade auch im ländlichen Raum auf den ÖPNV- angewiesen. Wir sprechen als nicht von einer kleinen Gruppe sondern von fast der Hälfte der Bevölkerung, die auf einen sicheren ÖPNV angewiesen ist.

gez.

Tanja Leinweber für die Sehr gute Fraktion